
Porto de Barcelona 
mira era digital e 

autonomia financeira
Presidente San�ago García-Milá diz que espera 

não depender de dinheiro público em até dez anos     p6
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Divulgação

Terceiro porto em movimentação de contêineres na Espanha, 

líder na operação de cruzeiros marí�mos no país e referência 

con�nental em ações de inovação tecnológica. Apesar de tais 

destaques, o Porto de Barcelona ainda demanda recursos públicos 

para realizar seus projetos. Mas o obje�vo de seus dirigentes é 

fazer com que o complexo marí�mo do Mediterrâneo não mais 

precise do governo federal para seus empreendimentos. E para

isso, aposta em inovação tecnológica.

A estratégia foi apresentada por execu�vos do porto a integrantes 

da missão internacional do Brasil Export a Espanha nessa quinta-

feira, durante visita às instalações da autoridade portuária. O 

subdiretor-geral de Inovação e Estratégia de Negócios, San�ago 

García-Milla, explicou que pretende, “dentro de dez, oito ou até 

mesmo cinco anos, não dependermos mais de dinheiro público, 

mas apenas daquilo que produzirmos. Queremos o máximo de 

valor econômico, o máximo de valor social e reduzir ao mínimo o 

impacto ambiental”.

Para a�ngir esses obje�vos, a direção do complexo de Barcelona 

quer ampliar seu papel como smart port, desenvolvendo novas 

tecnologias para o setor, inovando procedimentos e, assim, 

ampliando a eficiência, reduzindo custos e atraindo clientes.

O Porto de Barcelona, como qualquer outro complexo marí�mo, 

acerta ao buscar sua autonomia financeira para projetos de ampliação. 

Como ferramenta de fomento regional, ele deve buscar sempre 

novos clientes e ter uma gestão de vanguarda, cul�vando o novo e 

produzindo riquezas, para ele e sua localidade. E faz todo sen�do a 

estratégia que escolheu para a�ngir essas metas, com a procura 

constante por inovação e de novas oportunidades de negócios.

Esta, aliás, deve ser a postura de uma autoridade portuária que leve 

a sério sua atuação. Que o caminho trilhado por Barcelona seja 

referência para os demais complexos e seus valores e obje�vos, 

compar�lhado pelos pares, especialmente no Brasil. Um porto é, 

antes de tudo, um local de fomento, de impulso a novos negócios e 

um ambiente a ser procurado por quem deseja crescer a par�r das 

melhores prá�cas. Que o exemplo de complexo espanhol seja 

compreendido e seguido.

6 Porto de Barcelona quer depender somente
de inves�mento privado
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Supersecretaria 1

O governador eleito de São 

Paulo, Tarcísio Gomes de 

Freitas (Republicanos), 

anunciou nessa quinta-feira, 

dia 24, que irá unificar as 

secretarias estaduais de 

Logís�ca e Transportes com 

a de Infraestrutura e Meio 

Ambiente, em sua gestão. 

Ele jus�ficou a medida 

argumentando que esses 

setores devem ser trabalhados 

com “sinergia”. A ideia é que, 

nessa superpasta, que cuidará 

da gestão do Porto de São 

Sebas�ão e da Hidrovia Tietê-

Paraná, essas áreas sejam 

tratadas em subsecretarias, 

coordenadas por um único 

secretário, de modo a garan�r 

sua integração. 

Supersecretaria 2

O nome do supersecretário e o 

do chefe da Casa Civil devem 

ser anunciados nesta sexta-

feira. Tarcísio garante que os 

dois postos serão ocupados 

por técnicos, sem ligação com 

par�dos polí�cos.

Incen�vos 1

Mais cinco projetos foram 

aprovados pelo Ministério da 

Infraestrutura, nas úl�mas 

semanas, para receber 

incen�vos fiscais do Governo 

Federal. Dois deles foram 

qualificados para emissão de 

debêntures incen�vadas. E os 

outros três foram credenciados 

no Regime Especial de Incen�vos 

para o Desenvolvimento da 

Infraestrutura (Reidi), devendo 

receber incen�vos de R$ 5,6 

bilhões. Esses três são: uma 

ferrovia em desenvolvimento 

pela concessionária Rumo 

(Grupo Cosan) em Mato 

Grosso, um projeto da Petróleo 

Sabbá no Porto de Santarém 

(PA) e, ainda, a conservação, a 

manutenção e a realização de 

obras em rodovias de São 

Paulo pela concessionária 

ViaPaulista.

Incen�vos 2

Os projetos aprovados para a 

emissão de debêntures são 

ferroviários: um envolve ações 

de infraestrutura da Rumo 

Malha Paulista em regiões de 

São Paulo e outro, melhorias 

na malha da também 

concessionária MRS nas linha 

de Minas Gerais, Rio de 

Janeiro e São Paulo. 

Incen�vos 3

De acordo com o Bole�m de 

Instrumentos de Fomento, 

publicado mensalmente pelo 

Governo Federal, nos dez 

primeiros meses do ano, a 

emissão de debêntures 

incen�vadas no segmento da 

Infraestrutura ultrapassou o 

valor de R$ 30,2 bilhões. 

Somente para transporte e 

logís�ca, foram R$ 6,2 bilhões: 

R$ 3,33 bilhões para o modal 

rodoviário, R$ 1,56 bilhão para 

o aquaviário  e R$ 1,28 bilhão 

para o aéreo. Já os inves�mentos 

previstos no mercado de 

transportes e que foram 

habilitados no Reidi chegaram 

a R$ 17,5 bilhões.

Uso de máscara
em aeroportos e aviões é

obrigatório a par�r de hoje
En�dades do setor ques�onam decisão da Anvisa.

Aumento dos casos chama a atenção de organizações médicas

NACIONAL

Divulgação/CCR Aeroportos

Desde agosto, o uso de máscara em aeroportos e aeronaves era apenas recomendado. A obrigatoriedade vale a par�r de hoje (25) 

foi considerado, “uma vez que, 

nos úl�mos anos, observou-se 

no Brasil o aumento da trans-

missão do vírus nos meses de 

novembro a janeiro”.

 A obrigação do uso de 

máscaras só será dispensada 

no caso de crianças com me-

nos de três anos de idade, de 

pessoas com transtorno do es-

pectro au�sta, com deficiência 

intelectual, com deficiências 

sensoriais ou com quaisquer 

outras deficiências que as im-

peçam de fazer o uso adequa-

do da máscara de proteção 

facial. Vale ressaltar que a re-

�rada da máscara é permi�da 

para alimentação e hidratação 

e que permanece man�da a 

possibilidade dos serviços de 

bordo em voos nacionais. 

En�dades ques�onam

Em nota conjunta, a Asso-

ciação Brasileira das Empresas 

Aéreas (ABEAR), a Aeroportos 

do Brasil (ABR), a Associação 

La�no-Americana e do Caribe 

de Transporte Aéreo (ALTA), a 

Interna�onal Air Transport Asso-

cia�on (IATA) e a Junta de Re-

presentantes das Companhias 

Aéreas Internacionais do Brasil 

(JURCAIB) ques�onam deci-

são da Anvisa de retomar a 

obrigatoriedade.

 As en�dades afirmaram 

que, considerando a ampla va-

cinação dos brasileiros — 91,5% 

com esquema primário com-

pleto e 85,8% completamente 

O uso de máscara em aeropor-

tos e aeronaves é obrigatório a 

par�r de hoje. A medida visa 

conter a disseminação da doen-

ça e foi determinada pela A-

gência Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) em portaria 

publicada ontem (24).

 Desde agosto deste ano, o 

uso de máscara era somente 

uma recomendação. Contudo, 

a diretoria colegiada da agência 

entendeu, na úl�ma quarta-

feira (24), que o aumento ex-

pressivo do número de casos 

de Covid-19 deve trazer a 

necessidade de retorno das 

medidas de proteção contra a 

disseminação do vírus.

 “Diante dos dados epide-

miológicos atuais, que indicam 

aumento no número de casos 

de Covid-19 na população 

brasileira, a Diretoria Colegiada 

entendeu ser necessária a re-

tomada da obrigatoriedade do 

uso de máscaras de proteção fa-

cial em aeroportos e aeronaves, 

de modo a conter a dissemina-

ção da doença na população que 

u�liza esses ambientes seja para 

trabalho ou para locomoção”, 

afirma a Anvisa em nota.

 O comunicado segue in-

formando que o comportamen-

to com caracterís�cas de sazo-

nalidade da pandemia também 

vacinados (dados do Minis-

tério da Saúde) —, o enrijeci-

mento das normas vai de en-

contro com as prá�cas inter-

nacionais.

 “Com o avanço da vacina-

ção pelo mundo, acertadamen-

te o Brasil e a grande maioria 

dos países, principalmente 

aqueles que possuem voos 

diretos para o nosso País, re-

moveram a obrigatoriedade do 

uso de máscaras em aeropor-

tos e aeronaves — uma medida 

coerente e proporcional ao 

risco que a população brasileira 

e desses países está exposta”, 

informaram no comunicado. 

 Além disso, afirmaram que 

o vírus já circula livremente no 

Brasil, mas de forma muito 

menos severa graças à eviden-

te evolução da imunização. 

“Portanto, qualquer transmis-

são como parte ou devido ex-

clusivamente às viagens aéreas 

têm uma minúscula par-cela de 

contribuição para qual-quer 

situação epidemiológica geral 

nos próximos meses”.

 Apesar das crí�cas, as en-

�dades reconhecem o empe-

nho da Anvisa “no que tange à 

aprovação de imunizantes, pois 

a vacinação é a medida de saú-

de pública mais efe�va para en-

frentamento da pandemia e, de 

forma geral, na abertura de um 

canal de diálogo para que o se-

tor aéreo exponha suas par�-

cularidades operacionais e as 

melhores prá�cas internacionais”.

tales@portalbenews.com.br
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EM NOTA 

CONJUNTA, 

A ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DAS 

EMPRESAS AÉREAS 

(ABEAR), A 

AEROPORTOS 

DO BRASIL (ABR), 

A ASSOCIAÇÃO 

LATINO-AMERICANA 

E DO CARIBE DE 

TRANSPORTE 

AÉREO (ALTA), A 

INTERNATIONAL 

AIR TRANSPORT 

ASSOCIATION 

(IATA) E A JUNTA DE 

REPRESENTANTES 

DAS COMPANHIAS 

AÉREAS 

INTERNACIONAIS 

DO BRASIL (JURCAIB) 

QUESTIONAM 

DECISÃO DA ANVISA
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Cer�ficação concedida pela estatal destaca cuidado com o meio ambiente
 Divulgação

    

O Complexo Industrial Portuá-

rio de Suape (PE) concedeu, na 

úl�ma quarta-feira (23), o selo 

“Terminal Amigo do Oceano” a 

quatro empresas que operam 

no porto. A solenidade, realiza-

da na Base Mar (Centro de Pron-

�dão Ambiental), contou com a 

par�cipação de representan-

tes da autarquia portuária, das 

empresas contempladas e de 

autoridades de órgãos de fisca-

lização do setor.  

 Este ano, em sua segunda 

edição, a cer�ficação recebeu 

o nome de Selo “Terminal Ami-

go do Oceano - Professor Fábio 

Hazin”, em homenagem ao 

renomado docente e pesquisa-

dor, que dedicou sua carreira 

ao estudo e à conservação da 

fauna marinha, falecendo ano 

passado em decorrência de 

complicações da covid-19. 

 Dos nove terminais aptos 

à candidatura, cinco pleitearam 

a cer�ficação e os que alcança-

ram a pontuação exigida para a 

obtenção do selo foram Tecon 

Suape, Pandenor, Ultracargo e 

Temape. 

ambiente também foram pon-

tuados.

 Carlos Cavalcan�, diretor 

de Meio Ambiente e Sustenta-

bilidade da estatal, explicou 

que a cer�ficação foi concebi-

da para ser realizada anualmen-

te, a fim de es�mular a imple-

mentação, por parte dos termi-

nais, de ações com foco nas 

boas prá�cas de sustentabili-

dade das operações. 

 “Eles têm papel relevante 

no cuidado com o meio mari-

nho da área na qual estão inse-

ridos. A concessão da cer�fica-

ção é um reconhecimento pelo 

Quatro empresas de Suape recebem
selo Terminal Amigo do Oceano

cumprimento das legislações 

ambientais e um incen�vo às 

instalações que adotam gestão 

responsável, proa�va e em 

consonância com os obje�vos 

da Década dos Oceanos e da 

Agenda 2030”, ressaltou.

 O diretor-presidente de 

Suape, Francisco Mar�ns, pon-

tuou que a ação reforça o com-

promisso da gestão portuária 

com o equilíbrio entre o cresci-

mento econômico e a preser-

vação da natureza. 

 “Incen�vando as boas prá-

�cas ambientais entre nossos 

parceiros, nós garan�mos a 

 A comissão julgadora, 

composta por representantes 

das Diretorias de Meio Ambi-

ente e Sustentabilidade, da 

Presidência e de Gestão Por-

tuária, avaliou 27 critérios que 

contemplam a gestão ambien-

tal portuária, incluindo o uso 

de água e de energia, e de prá-

�cas de combate ao lixo no 

mar. 

 Na análise, itens como li-

cenciamento ambiental, pre-

venção e resposta a emergên-

cias, cer�ficações voluntárias, 

recursos humanos e treina-

mentos dedicados ao meio 

sustentabilidade do porto e a 

proteção dos oceanos”, disse 

Mar�ns. 

 A cer�ficação digital, com 

validade de um ano, faz parte 

das inicia�vas globais da Agen-

da 2030 para o Desenvolvi-

mento Sustentável, aprovada 

pela assembleia-geral da Orga-

nização das Nações Unidas 

(ONU). 

 Em 2015, a Assembleia 

Geral da Organização das Na-

ções Unidas (ONU) aprovou a 

Agenda 2030, na qual foram 

estabelecidos 17 Obje�vos de 

Desenvolvimento Sustentável 

(ODS), entre os quais destaca-

se o Obje�vo 14 - Vida na Água 

-, que visa conservar e promo-

ver o uso sustentável dos ocea-

nos, mares e recursos marinhos.

 Posteriormente, em 2016, 

a ONU concluiu a primeira Ava-

liação Mundial dos Oceanos, 

cujos resultados apontaram a 

urgência de gerenciar com sus-

tentabilidade as a�vidades no 

ecossistema. Um ano depois, a 

ins�tuição internacional pro-

clamou o período de 2021 a 

2030 como a Década da Ciên-

cia Oceânica para o Desenvol-

vimento Sustentável (ou sim-

plesmente, Década dos Ocea-

nos), cujos obje�vos incluem o 

cumprimento da Agenda 2030 

com foco no ODS 14.

Prêmio Via Viva 2022 é concedido anualmente aos concessionários
bem avaliados no Índice de Desempenho Ambiental da Antaq

O Porto do Pecém (CE) conquis-

tou o primeiro lugar no Prêmio 

Via Viva 2022, que é concedido 

anualmente pelo Ministério da 

Infraestrutura aos concessioná-

rios (ferrovias, rodovias, aero-

portos e portos) mais bem avali-

ados no Índice de Desempenho 

Ambiental (IDA) da Agência 

Nacional de Transportes Aqua-

viários (Antaq). 

 O resultado da premiação 

foi divulgado na noite de terça-

feira (22), durante a 6ª edição do 

Via Viva – Seminário Socioam-

biental em Infraestrutura de 

Transportes, que ocorreu em Bra-

sília. O porto cearense alcan-

çou a primeira colocação na ca-

tegoria Terminal de Uso Privado 

– TUP, que premiou os três me-

lhores desempenhos ambienta-

setor, devendo servir de parâ-

metro para avaliar a eficácia e a 

qualidade da gestão ambiental 

nos empreendimentos de infra-

estrutura de transportes.

 “Esse prêmio é um reco-

nhecimento ao árduo trabalho 

dos profissionais de meio-

ambiente do nosso terminal 

portuário. Um �me que não 

descansa um só minuto para 

Pecém conquista 1º lugar em premiação
do Ministério da Infraestrutura

O porto cearense alcançou a primeira 
colocação na categoria Terminal de
 Uso Privado – TUP, que premiou 
os três melhores desempenhos
 ambientais entre os portos brasileiros

executar diariamente as melho-

res e mais modernas prá�cas de 

cuidado com a fauna e a flora pre-

sentes em toda a área de influ-

ência do Porto do Pecém”, cele-

brou Danilo Serpa, presidente 

do Complexo do Pecém (CIPP SA).

 Para ele, a premiação au-

menta a responsabilidade da 

gestão “e nos dá a certeza que 

estamos fazendo o melhor para 

manter uma relação harmônica 

entre o equipamento e o meio-

ambiente. Isso é sustentabilida-

de”, concluiu Serpa. 

MAIS UM 

No início deste mês, o setor de 

meio-ambiente do Porto do 

Pecém também conquistou o 1° 

lugar na categoria “Maior Índice 

Desempenho Ambiental – Ter-

minal de Uso Privado”, da Agên-

cia Nacional de Transportes 

Aquaviários (Antaq). 

 A premiação tem como 

obje�vo reconhecer as melho-

res prá�cas e ações que contri-

buem para a melhoria da presta-

ção de serviços de transportes 

aquaviários à sociedade, além 

de fomentar a produção técni-

co-cien�fica.

Divulgação/Governo do Estado do Ceará

is entre os portos brasileiros.

 A apuração dos vencedores 

do Prêmio Via iva 2022 teve V

como base o resultado do IDA 

para o setor de infraestrutura de 

transportes. O Índice avalia e 

es�mula boas prá�cas em 

gestão socioambiental e tem 

como obje�vo verificar a evo-

lução qualita�va e o comprome-

�mento socioambiental do 

As empresas do Porto de Suape que receberam a cer�ficação 
foram Tecon Suape, Pandenor, Ultracargo e Temape
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O convênio foi assinado entre a Prefeitura e o Governo de São Paulo, ontem, na capital do Estado

Às obras de revitalização do 

acesso viário do Aeroporto Civil 

Metropolitano de Guarujá, situ-

ado na cidade portuária de Gua-

rujá (SP), serão des�nados 

R$20,4 milhões. Os inves�-

mentos foram garan�dos por 

meio de convênio assinado, na 

tarde de ontem, na capital pau-

lista, entre o prefeito Válter Su-

man e o Governo do Estado, por 

meio do Departamento de Apoio 

ao Desenvolvimento dos Muni-

cípios Turís�cos (Dadetur) 2022. 

 Conforme o convênio, R$ 

20.137.345,44 serão proveni-

entes de verba estadual e 

R$356.567,70 será a contra-

par�da da Prefeitura.

 Com a assinatura, está ga-

ran�da a con�nuidade dos ser-

viços no local, onde serão reali-

lhões do Governo do Estado, 

também por meio do Dadetur. 

Além da recuperação do pavi-

mento, estão previstos a revita-

lização de iluminação e paisagis-

mo. Já a Fase 2 dá con�nuidade 

nos serviços e garante novas 

intervenções.

Aeroporto

Ao todo, serão inves�dos R$14,5 

milhões para colocar o aeropor-

to em funcionamento, sendo 

R$4,5 milhões provenientes do 

tuário trabalham em conjunto 

no projeto. As duas pastas estão 

focadas em viabilizar, além do 

acesso ao aeroporto, o cadastra-

mento da proposta de implanta-

ção do terminal de passageiros e 

da pista, que serão custeados 

com verbas do Governo Federal.

 “As melhorias são expressi-

vas e estão de acordo com a pro-

posta de um aeroporto que aten-

da com excelência a Baixada San-

�sta e a todos que farão uso des-

se importante equipamento”, de-

clarou a secretária municipal de 

Planejamento, Polliana Iamon�.

As fases

O obje�vo da Administração 

Municipal é reformular todo o 

viário de acesso ao aeroporto. A 

Fase 1 contempla o início das in-

tervenções e prevê uma reforma 

completa da infraestrutura exis-

tente na Avenida Aurea Gonza-

les de Conde. O projeto de revi-

talização terá mais de R$ 7,7 mi-

A fase 1 contempla o início das 
intervenções no acesso ao 

aeroporto, na Base Aérea, e 
reforma da infraestrutura da 

Avenida Aurea Gonzales de Conde

    

Fundo Nacional de Aviação Civil 

(FNAC), ar�culados pela Prefei-

tura de Guarujá, para a instala-

ção de um terminal de passagei-

ros, e cercamento e remodela-

ção da pista. Outros R$ 10 mi-

lhões são frutos de uma emenda 

parlamentar apoiada pela ban-

cada paulista da Câmara dos 

Deputados.

zados revitalização completa 

com execução de drenagem, 

novo pavimento asfál�co, troca 

de guias e sarjetas, remodela-

ção da ciclovia e canteiros, exe-

cução de calçadas, paisagismo, 

acessibilidade e sinalização na 

Avenida Presidente Vargas e 

Rua São Paulo.

 A Administração espera 

concluir a primeira fase das 

obras nos próximos meses. 

 Para o prefeito Válter Su-

man, a obra vai favorecer não 

apenas o Distrito de Vicente de 

Carvalho, mas toda a Baixada 

San�sta e região, proporcionan-

do acessibilidade, conforto e 

segurança a quem transitar pelo 

local. “É uma conquista enorme. 

Queremos dar o melhor acesso 

a esse aeroporto, fazendo uma 

avenida diferenciada, com um 

olhar turís�co”, afirmou.

 As secretarias municipais 

de Planejamento e de Desen-

volvimento Econômico e Por-

Divulgação
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Acesso ao Aeroporto Civil de Guarujá
receberá R$ 20,4 milhões em inves�mentos



    

Com foco em maximização do valor econômico portuário, autoridades
querem deixar dependência de financiamento público em até dez anos

O Porto de Barcelona (Catalu-

nha/Espanha) pretende atuar 

somente com inves�mento 

privado daqui a alguns anos. A 

intenção foi compar�lhada 

pelas autoridades administra�-

vas do complexo portuário à 

comi�va do Brasil Export, 

ontem, durante o úl�mo dia de 

trabalho na missão Espanha 

2022. 

 Para o presidente do Porto 

de Barcelona, San�ago García-

Milá, o caminho para que o 

obje�vo seja a�ngido com 

sucesso passa por dois ele-

mentos-chave: inovação e digi-

talização.  

 “Dentro de dez, oito ou até 

mesmo cinco anos, não depen-

dermos mais de dinheiro públi-

ental”, declarou. 

 A autoridade portuária 

destacou que o Porto de Bar-

celona está localizado em uma 

área estratégica, composto de 

Para o presidente do Porto de Barcelona, San�ago García-Milá, o caminho para que o 
obje�vo seja a�ngido com sucesso passa por dois elementos-chave: inovação e digitalização

co, mas apenas daquilo que 

produzirmos. Queremos o 

máximo de valor econômico, o 

máximo de valor social e redu-

zir ao mínimo o impacto ambi-

Porto de Barcelona
quer depender somente de

inves�mento privado

                      

um forte amparo da indústria 

ao redor. Isso pode impulsionar 

os negócios do comércio exte-

rior, além de parcerias consoli-

dadas com outras partes do 
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DENTRO DE DEZ, 

OITO OU 

ATÉ MESMO 

CINCO ANOS, 

NÃO DEPENDERMOS 

MAIS DE DINHEIRO 

PÚBLICO, MAS APENAS 

DAQUILO QUE 

PRODUZIRMOS. 

QUEREMOS O 

MÁXIMO DE VALOR 

ECONÔMICO, 

O MÁXIMO DE VALOR 

SOCIAL E REDUZIR 

AO MÍNIMO O 

IMPACTO AMBIENTAL”

SANTIAGO GARCÍA-MILÁ

presidente do Porto de 

Barcelona

                                
  

En�dade é a principal ins�tuição internacional de pesquisa sobre portos e o transporte aquaviário

Principal ins�tuição mundial de 

pesquisa sobre portos e trans-

porte marí�mo, a Pianc abrirá 

uma seção no Brasil. A medida, 

que permi�rá uma maior inte-

gração dos profissionais brasile-

iros nos estudos desenvolvidos 

pelo órgão, foi anunciada nessa 

quinta-feira, dia 24, pelo presi-

dente internacional da en�da-

de, Francisco Esteban Fleres, 

durante reunião com a comi�va 

do Brasil Export na sede da 

Autoridade Portuária de Barce-

lona, na Espanha.

 O encontro fez parte da 

programação da missão inter-

nacional do Brasil Export deste 

ano, que teve como des�no 

portos e complexos marí�mos 

espanhóis. Ela teve início na 

segunda-feira, com visitas téc-

nicas ao Porto de Valência. Nos 

dias seguintes, os compromis-

sos foram no Porto de Sagunto 

e na Plataforma Logís�ca de 

Zaragoza. A agenda terminou 

porte Marí�mo. O diretor-

geral da agência será o primei-

ro delegado da seção. Será a 

Antaq quem par�cipará de en-

contros do conselho e da as-

sembleia-geral da en�dade. Já 

a Abeph terá um papel execu�-

vo na seção nacional, organiza-

ção esse órgão e o secretarian-

do. A associação poderá par�-

cipar dos encontros da Pianc 

com a Antaq.

 Nery destacou o maior in-

memorando de entendimento, 

oficializando uma parceria para 

implantar a seção nacional da 

Pianc. Mayhara era uma das 

autoridades par�cipantes da 

missão e Nery veio do Brasil 

para oficializar a parceria

 De acordo com o docu-

mento, a Antaq con�nuará 

como representante do País na 

Pianc - que também é conheci-

da como Associação Mundial 

para a Infraestrutura do Trans-

    

cen�vo à pesquisa cien�fica e o 

desenvolvimento ao setor por-

tuário que serão possíveis com 

a proximidade da Pianc. Já o 

presidente internacional da 

en�dade, Fernando Fleres, co-

mentou que a abertura da se-

ção brasileira ajudará os profis-

sionais do País a par�cipar das 

pesquisas promovidas pelo ór-

gão. E complementou: “A cria-

ção da seção também será mui-

to posi�va para a Pianc, pois 

poderemos contar mais com os 

pesquisadores do País e tere-

mos um parceiro estratégico 

para nos ajudar no desenvolvi-

mento no transporte aquaviá-

rio e nos portos da nação”. 

 A criação do escritório lo-

cal da en�dade deve ocorrer 

nos próximos meses. Segundo 

a presidente da Abeph, Mayha-

ra Chaves, a estrutura da asso-

ciação, que representa portos 

de todas a costa e dos principa-

is rios do Brasil, vai facilitar o 

acesso à Pianc. “Através da 

Abeph e de seus sócios, quere-

mos difundir a Pianc e facilitar o 

contato com ela e seus estu-

dos”, explicou.

ontem, com reuniões no com-

plexo marí�mo de Barcelona.

 Na reunião dessa quinta-

feira, Fleres, o diretor-geral da 

Agência Nacional de Transpor-

tes Aquaviários (Antaq), Eduar-

do Nery, que veio do Brasil 

para esse compromisso, e a 

presidente da Associação Bra-

sileira de En�dades Portuárias 

e Hidroviárias, Mayhara Cha-

ves, que já integrava a missão 

internacional, firmaram um 

Leopoldo Figueiredo

leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br
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Brasil ganhará seção da Pianc

mundo, entre elas o Brasil. 

 “Se a economia cresce, o 

porto cresce. Portanto, quere-

mos que a economia seja a mais 

posi�va possível, com prosperi-

dade no nosso país”, pontuou.

Eduardo Nery, Francisco Lefler e Mayhara Chaves assinaram um memorando para a criação do escritório nacional da Pianc



Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine. 

Em clima de   , felizes com a primeira vitória do Brasil, Copa do Mundo
seguimos torcendo pelo Hexa e, claro, pelo desenvolvimento do nosso setor. 

Que o sucesso seja dentro e fora dos campos.
Parabéns também a Portugal e à Espanha pelas estreias no mundial e pela 

calorosa recepção à comi�va do Brasil Export, na missão nestes países, 
que você acompanha na Vitrine especial da semana que vem!

Para quem gosta de bas�dores, bem-vindo!

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

Divulgação

Celebrando o sucesso do Portugal Export, na semana 

passada, em Lisboa, as execu�vas que enchem de 

competência e alegria o nosso setor. São elas: a 

presidente da Companhia Docas do Ceará, da 

Associação Brasileira de En�dades Portuárias e 

Hidroviárias (Abeph) e do conselho feminino do Brasil 

Export, Mayhara Chaves, a diretora empresarial e de 

Relação com o Mercado da Companhia Docas do Estado 

da Bahia (Codeba), Ana Paula Calhau, a presidente do 

Porto de Cabedelo (Companhia Docas da Paraíba), 

Gilmara Temóteo, e a gerente comercial e conselheira do 

Portugal Export, Sílvia San�ago. Que a relação entre 

Brasil e Portugal siga sempre em harmonia como nossas 

queridas, nesta linda foto. Vale um Viva!! 

PORTUGAL
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O CEO do Brasil Export, Fabrício Julião, e o 

presidente do Conselho de Administração, 

Carlos Alberto do Maio Correia, ao final do 

Portugal Export, importante fórum de 

debates que fez parte da missão Portugal e 

Espanha 2022, e encerra com sensação de 

dever cumprido e sucesso absoluto o 

calendário de programações deste ano.   

Também no evento de Lisboa, em 

Portugal, o diretor-execu�vo do Portugal 

Export, Marcelo Sobreira, o embaixador 

do Brasil em Portugal, Raimundo Carreiro, 

e o advogado e presidente do conselho 

do Portugal Export, Benjamin Gallo. Em 

2023, é claro, tem mais!

Um clique especial para a Vitrine, durante o Lançamento do livro 

Economia Azul, na Escola Superior de Guerra da Marinha, na Urca, no 

Rio de Janeiro, na úl�ma sexta-feira, o COO e diretor-execu�vo do 

Voz dos Oceanos e presidente do Conselho ESG do Brasil Export, 

João Eduardo Amaral, o diretor-geral de Navegação e Almirante de 

Esquadra, Wladmilson Borges de Aguiar, a diretora Jurídica e de 

Relações Ins�tucionais da Wilson Sons e conselheira do Brasil Export, 

Roberta Carvalhal, e o gerente de Relações Ins�tucionais na Wilson 

Sons, Claudio Viveiros.

Em jantar de confraternização nacional da Federação Nacional das 

Agências de Navegação Marí�ma (Fenamar), na úl�ma sexta-feria, em 

Vila Velha (ES), a assessora jurídica do o Sindicato das Agências 

Marí�mas do Estado do Pará, Amapá e Amazonas (Sindampa), Helena 

Klautau, a presidente do Sindicato das Agências Marí�mas do Estado 

do Espírito Santo (Sindamares), Adriana Schepers, o presidente da 

Federação Nacional das Agências de Navegação Marí�ma (Fenamar), 

Marcelo Neri, e a gerente da MSC Manaus, Adriana Menezes Cruz. 

Que em 2023 a Fenamar con�nue brilhando na nossa Vitrine!

Se a sua empresa tem alguma ação preparada (kit torcida, camiseta etc) para os colaboradores torcerem pelo Brasil 
nos jogos da Copa do Mundo, mande a foto para a coluna Vitrine, para página especial com cliques das torcidas!!COPA DO MUNDO

RIO DE JANEIROESPÍRITO SANTO

DivulgaçãoDivulgação

Divulgação Divulgação

SEXTA-FEIRA, 25 DE NOVEMBRO DE 2022


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4
	Página 5
	Página 6
	Página 7

